
DIMANCHE 1er JANVIER 2023  -  SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU - (VŒUX) 
 
 
 En ces premières heures de l’Année où la coutume de la société civile est de s’offrir des vœux, dans l’Église, 
en ce premier Dimanche et premier jour de l’Année 2023, nous fêtons “Sainte Marie, Mère de Dieu”. .Soyons sûrs 
que Marie ne manquera pas de se montrer aussi notre Mère tout au long de cette Année 2023 (Vous avez pu 
remarquer ce que disait la prière d’ouverture de la messe tout-à-l’heure : “Accorde-nous de sentir  qu’intervient en 
notre faveur celle qui nous permit d’accueillir l’Auteur de la vie”; elle ne manquera certainement pas de nous le faire 
sentir) et, avec elle, je ne peux moi-même que vous souhaiter le meilleur, tant au plan de vos santés, de vos familles, 
de vos réalités affectives, professionnelles ou de voisinage que dans tout ce qui peut faire la trame de votre vie, y 
compris dans sa dimension spirituelle. 
 
 Justement, pour ce qui est de cette dimension spirituelle, le curé d’Ars disait: “Je vous souhaite ce que le Ciel 
renferme de bien, c’est-à-dire: Dieu lui-même ”, que puis-je souhaiter d’autre ? Sinon que nous devenions tous des 
Saints pour vraiment rencontrer Dieu ? N’est-ce pas le meilleur service que nous pourrions nous rendre à nous-
mêmes et au monde puisque, du même coup, ce serait faire disparaître la plupart des comportements qui 
entretiennent ou qui développent les malheurs de l’humanité (Dans le monde, on a tendance à souhaiter surtout “La 
Santé”; certes c’est une très bonne chose que la santé; mais même si tout le monde était en parfaite santé, ça ne 
supprimerait pas les malheurs -tels que la guerre qui continue en Ukraine ou ailleurs en ce moment-, alors qu’avec la 
sainteté, ça changerait tout... C’est donc la Sainteté  que je vous souhaite surtout). 
 
 Aussi pour tenter de nous approcher de cette réalité qu’est la sainteté à partir de laquelle nous serions 
pleinement a-justés à la volonté de Dieu (et donc accordés à l’harmonie universelle: solidité des foyers, réflexes anti-
gaspillage et pollution, bienveillance à priori pour tout frère ou sœur en humanité, etc...), je propose de nous poser 3 
questions : 
 
 1°) Quand nous offrons des vœux, cela correspond-il, non seulement à un souci de ne vouloir du mal à 
personne, bien sûr, mais encore à un souhait profond de vouloir et, si possible, de faire du Bien à ceux  à qui nous les 
offrons ? Ou alors, n’est-ce que pure formalité, parce que ça se fait et que nous craignons peut-être le regard que l’on 
pourrait porter sur nous si nous venions à manquer à ces convenances... Donc 1°) : Qu’en est-il de la sincérité et de 
la vérité de nos vœux ? 
 
 2°) Nous interrogeons-nous, non seulement sur ce que le monde peut souhaiter assez spontanément pour 
aller dans son sens (quelquefois d’ailleurs pour son plus grand malheur), mais encore sur ce que Dieu, notre Créateur 
et Sauveur, peut souhaiter, Lui, et qui ferait vraiment le Bien de tous ? Est-ce que nous demandons à l’Esprit-Saint la 
Lumière pour reconnaître ce qui serait ce Bien; ce qui serait le meilleur... Donc, 2°) : Qu’en est-il de la 
correspondance de nos vœux à la volonté de Dieu  ? 
 
 3°) enfin : Avons-nous vraiment expérimenté la Paix que l’on trouve à mettre toute notre confiance en Dieu, 
quelles que soient pourtant parfois les adversités et la dureté des évènements qui nous tombent dessus ? Oui, quelle 
paix, la confiance en Dieu nous donne-t-elle d’expérimenter ? 
 
 Sachons-le bien, si nous nous efforçons de répondre en vérité à ces trois questions et si nous prions le 
Seigneur pour essayer d’y répondre de mieux en mieux, nous serons sûrs d’être dans la direction qui, avec la grâce 
de Jésus le Sauveur, conduit tout droit à la Sainteté et la rend possible. 
 
 Alors, comme les bergers qui “Louaient Dieu” après avoir vu l’enfant de la crèche, tandis que le “Monde s’en 
étonnait”, il me semble que beaucoup s’étonneront aussi de la paix que l’on peut trouver à savoir combien Dieu aime 
passionnément ses enfants et ne veut que leur plus grand bonheur. 
 
 Et si c’était justement par ce chemin d’un amour efficace et paisible  que le Seigneur voulait toucher le plus 
grand nombre de cœurs au cours de cette année 2023 ? J’aime citer cette phrase de Séraphim de Sarov: “ Accueille  
la paix en ton cœur,  et les gens par milliers trouveront près de toi le Salut”... Au cours de cette année, puissions-
nous donc être de vrais artisans de Paix . 
 
 Et en ce jour qui a été retenu pour être aussi la “Journée de la Paix” (ce qui ne peut qu’aller de pair avec la 
poursuite incessante de la miséricorde, selon le souhait du St-Père), Demandons-en particulièrement la grâce à la 
Vierge Marie, Mère de Dieu et Mère des hommes, “Elle qui retenait tout cela dans son cœur et le méditait”; elle ne 
peut, elle aussi, que nous souhaiter une très bonne Année dans la sainteté  et nous en obtenir les moyens. 
Alors, Bonne et Sainte Année à tous !  Et sans attendre, n’ayons  pas peur déjà, d’en remercier le ciel… AMEN ! 


